

REVUE DE PRESSE



QUOTIDIENNE



in gouvci



ci <u>o</u> @gouvci.officiel

+225 07 87 36 36 36 @gouvciofficiel



101

Mercredi 19 février 2025



PRESSE NATIONALE





FIN DU SÉMINAIRE GOUVERNEMENTAL : ROBERT BEUGRÉ MAMBÉ DONNE DES ORIENTATIONS POUR L'ÉLABORATION DU PND 2026-2030

Ouvert, le lundi 17 février 2025, au Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire, à Cocody, le séminaire gouvernemental sur le Plan national de développement (PND) 2026-2030 s'est achevé, le mardi 18 février 2025, avec des orientations données par le Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, à ses collaborateurs, sur la mise en œuvre de cet important outil de gouvernance. Dans son discours de clôture, le Chef du Gouvernement a défini les leviers autour desquels doivent être bâties les réflexions dans le cadre de ce PND. Rappelant que les intervenants ont unanimement reconnu qu'il n'y a pas de modèle idéal, chaque pays devant construire son plan selon ses ambitions et le leadership de ses dirigeants, Robert Beugré Mambé a dit que le Gouvernement entend s'approprier les analyses pertinentes allant dans le sens de l'élaboration d'un PND sur mesure pour la Côte d'Ivoire.



PRÉSERVATION DE LA PAIX ET LA COHÉSION SOCIALE, LUTTE CONTRE LES LITIGES FONCIERS : ADAMA BICTOGO ET LA CHAMBRE DES ROIS S'ACCORDENT

Dans ses bureaux du palais de l'Assemblée nationale, à Abidjan-Plateau, Adama Bictogo, président de cette institution parlementaire, a reçu, hier, mardi 18 février 2025, en audience, une délégation de têtes couronnées conduite par Sa majesté Tanoé Amon Paul Désiré, président de la Chambre nationale des rois et chefs traditionnels de Côte d'Ivoire. Plusieurs sujets se rapportant à la préservation de la paix et de la cohésion sociale ont été abordés au cours de l'entretien, au terme duquel quelques détails ont été livrés à la presse. Le président de la chambre basse du Parlement ivoirien a décidé d'engager, avec l'appui des têtes couronnées, une guerre contre les conflits de manière générale, et contre ceux nés de litiges fonciers, en particulier. Le faisant, Adama Bictogo veut prévenir d'éventuels conflits qui fractureraient le vivre ensemble.



RÉTROCESSION DU 43º BIMA, PLAN DE FORMATION AVEC LES ÉTATS-UNIS, COOPÉRATION CÔTE D'IVOIRE-BURKINA : TÉNÉ BIRAHIMA OUATTARA PARLE

Le ministre ivoirien de la Défense, Téné Birahima Ouattara, était l'invité de RFI Afrique, du mardi 18 février 2025. Téné Birahima Ouattara a abordé plusieurs questions, dont la rétrocession du 43° BIMA, le plan de formation avec les États-Unis et la coopération Côte d'Ivoire-Burkina. Le ministre d'État a expliqué que la rétrocession du 43° BIMA était un sujet de discussion avec la France depuis 2023 et qu'un nouveau partenariat avait été convenu. Il a précisé que la coopération avec les forces ivoiriennes sera consolidée, avec un renforcement du soutien français en matière de renseignement et des forces spéciales, ainsi qu'une contribution à la montée en puissance de l'armée de l'air ivoirienne. Concernant la présence de militaires français, il a confirmé qu'une centaine d'entre eux resteraient pour assurer des formations.



CHEF D'AKOUAI-AGBAN: SES ALLÉGATIONS SUR NCI 360 DÉMENTIES

Le ministère de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme (MCLU) dément formellement les déclarations du chef du village d'Akouai-Agban, Placide Aké Adobi, lors de l'émission NCI 360 du 16 février 2025. Celui-ci déclarait ce qui suit : « Les guides sont faits en deux copies. C'est-à-dire que ce sont des exemplaires signés par le chef. Une copie est laissée au village, une autre est donnée au ministère. Mais quand on arrive au ministère et qu'on se rend compte qu'on ne prend pas en charge le guide qui est au village, et qu'au niveau du ministère, c'est déjà rempli, alors que le guide au village est vide, c'est là qu 'il y a le problème. Donc, on ne peut pas incriminer les chefs en ce moment. » Le MCLU tient à préciser que cette affirmation est inexacte et ne correspond pas à la réalité des procédures en vigueur.



COMMERCE EXTÉRIEUR : LA CÔTE D'IVOIRE PEAUFINE SA POLITIQUE NATIONALE

Un projet capital pour renforcer la compétitivité des entreprises ivoiriennes sur le marché international. Depuis 2023, le ministère du Commerce et de l'Industrie a en effet initié l'élaboration d'une politique nationale du commerce extérieur (PNCE) qui s'aligne sur le Plan National de Développement 2021-2025. Cette politique prend en compte l'ensemble des stratégies existant dans le secteur, notamment la Stratégie nationale des exportations, la Stratégie nationale de mise en œuvre de la ZLECAf, la Stratégie nationale de l'AGOA et la stratégie du commerce électronique. La PNCE entend ainsi insuffler une dynamique nouvelle au secteur, tout en donnant aux acteurs les moyens de se projeter dans l'avenir avec des résultats précis et mesurables. Le processus d'élaboration de la PNCE étant participatif et inclusif, un atelier de validation a été organisé, du 17 au 18 février 2025, à Abidjan-Plateau.





LANCEMENT DES CONCOURS DE LA FONCTION PUBLIQUE ET DE L'ENA

La session 2025 des concours administratifs de la Fonction publique et d'entrée à l'École nationale d'administration (ENA) sera officiellement lancée, ce mercredi 19 février 2025, au cours d'une cérémonie, dans le hall de l'immeuble principal du ministère d'État, ministère de la Fonction publique et de la Modernisation de l'administration, sis à Abidjan-Plateau. Ce lancement sera l'occasion de situer l'opinion nationale sur les enjeux du renouvellement qualitatif et quantitatif des ressources humaines civiles de l'État et sur les dispositions nouvelles pour l'accès à un emploi administratif.



PRIX NATIONAL D'EXCELLENCE 2025 : DR EUGÈNE KRA RASSURE SUR UNE ORGANISATION PLUS RIGOUREUSE ET TRANSPARENTE

« Le Premier Ministre a demandé que nous travaillions de manière plus rigoureuse, plus transparente et que cette année 2025 soit meilleure que 2024. » C'est en ces termes que Dr Eugène Kra, secrétaire permanent du Prix National d'Excellence (PNE), a tenu à rassurer les Ivoiriens sur la crédibilité du processus de sélection des lauréats. Lors de son intervention à la tribune hebdomadaire « Tout savoir sur » du CICG, hier, mardi 18 février 2025, à Abidjan-Plateau, il a insisté sur les innovations mises en place pour renforcer la transparence et l'efficacité de cette distinction prestigieuse. Depuis sa création en 2013, le PNE vise en effet à récompenser les citoyens, institutions et entreprises qui se distinguent par leur excellence dans divers domaines. Pour cette édition 2025, des mesures supplémentaires ont été adoptées afin de garantir une sélection irréprochable des lauréats.



Lancée officiellement, le 24 janvier 2025, la 12ème édition du Prix National d'Excellence (PNE) était la thématique au cœur de la conférence de presse du CICG dénommée « Tout savoir sur », hier mardi 18 février 2025, à Abidjan-Plateau. Le conseiller technique du Premier Ministre, par ailleurs, secrétaire permanent du PNE, Dr Eugène Kra, est revenu entre autres, sur les innovations annoncées pour l'édition 2025, a expliqué le processus de soumission, et a partagé le bilan des éditions précédentes. Selon lui, d'importantes innovations vont marquer l'édition 2025 qui se veut le départ d'une nouvelle ère pour renforcer la transparence et la crédibilité de ce prix. Les soumissions sont déjà ouvertes. Les personnes physiques et morales désireuses de soumissionner à l'édition 2025 du Prix national d'Excellence (PNE) ont la période du 10 février au 30 avril pour le faire sur le site www.prixdexcellen-ce.gouv.ci.

L'EXPRESSI© N

PRIX NATIONAL D'EXCELLENCE 2025 : LE SECRÉTAIRE PERMANENT DU PRIX INVITE LES POPULATIONS À UNE PARTICIPATION MASSIVE

Le secrétaire permanent du Prix National d'Excellence (PNE), Dr Eugène Kra, a invité l'ensemble des populations à participer massivement à l'édition 2025 du PNE, afin de renforcer l'image d'une Côte d'Ivoire rayonnante, une Côte d'Ivoire qui gagne. C'était lors de la Conférence de presse du CICG dénommée « Tout savoir sur », le mardi 18 février 2025, à Abidjan-Plateau. « Nous invitons l'ensemble de nos compatriotes à participer massivement afin de renforcer l'image d'une Côte d'Ivoire rayonnante, une Côte d'Ivoire qui gagne », a déclaré Dr Eugène Kra.



ÉLARGISSEMENT DU CHAMP D'ACTION D'ORGANISATIONS : LE CNTIG ET LA DGAT SIGNENT UNE CONVENTION

« Seul on va plus vite, mais ensemble on va plus loin ». Cette assertion, qui condense le principe de l'intelligence collective, est le credo du Comité national de télédétection et d'information géographique (CNTIG). S'appuyant sur cette maxime, cette structure à capitaux publics œuvre à accompagner les organisations dont le souci est d'élargir leur champ d'action. La Convention de partenariat signée avec la Direction générale de l'administration du territoire (DGAT), le vendredi 14 février 2025, épouse ce concept cher au Dr Édouard Fonh-Gbei, directeur général du CNTIG. A l'en croire, la Convention de partenariat signée dans les locaux de la DGAT, à Abidjan-Cocody, définit le cadre de collaboration entre la DGAT et le CNTIG. Et ce, en vue d'une prestation d'assistance technique dans la conduite de certains projets de système d'information géographique et cartographique.



COUVERTURE MALADIE UNIVERSELLE (CMU) : LES OBSTACLES LEVÉS PAR ADAMA KAMARA

La Côte d'Ivoire est en passe de réussir une révolution en Afrique en matière de couverture sociale. La barre de 20 millions d'enrôlés que s'est fixée Maître Adama Kamara, ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, sera sans nul doute franchie dans les tout-prochains mois, voire semaines. Le 8 février 2025, le cap des 17 016 402 d'enrôlés a été officiellement atteint. Ce qui représente 58% de la population. En plus des obstacles qui sont levés à mesure que le processus déploie ses ailes, l'engouement gagne de plus en plus les populations ivoiriennes et l'ensemble des personnes vivant sur le sol ivoirien. Grâce à une politique ardue mise en place par le ministre Adama Kamara, ce qui pouvait paraître comme un leurre est aujourd'hui une réalité.



ABOBO / UN ADOLESCENT TENTE D'ASSASSINER UNE FEMME ENCEINTE : BELMONDE DOGO AU CHEVET DE LA VICTIME

La ministre de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, Myss Belmonde Dogo, s'est rendue, le mardi 18 février 2025, au chevet de la femme enceinte qu'a tenté d'assassiner un adolescent à Abobo, le lundi 17 février 2025. Selon la Direction de la Communication de la ministre Belmonde Dogo, alors qu'elle participe au séminaire gouvernemental sur le Programme national de développement (PND) 2026-2030, elle a profité de sa pause déjeuner pour rendre une visite d'assistance à Amandine N'Cho, victime de l'agression. La ministre Belmonde Dogo a exprimé sa compassion et le réconfort du Gouvernement à la victime. Elle s'est ensuite entretenue avec le corps médical. Au nom du Gouvernement, la ministre a fait don à la jeune femme de la somme de 200 000 FCFA pour les frais d'hospitalisation et 500 000 FCFA pour l'aider durant sa convalescence.



SÉCURITÉ NATIONALE ET INTERNATIONALE : LE NOUVEAU SECRÉTAIRE GÉNÉRAL D'INTERPOL CHEZ L'ADMINISTRATEUR GÉNÉRAL DE POLICE, YOUSSOUF KOUYATÉ

L'administrateur général de police, Youssouf Kouyaté, directeur général de la police nationale, a reçu, ce mardi 18 février 2025, à son cabinet à Abidjan-Plateau, le nouveau secrétaire général d'Interpol. Selon la Direction générale de la police nationale (DGPN), après son élection, le secrétaire général d'Interpol a choisi la Côte d'Ivoire pour sa première visite officielle. Cette visite s'inscrit dans le cadre de la coopération policière internationale.



CHANGEMENT CLIMATIQUE : ASSAHORÉ LANCE L'INSTALLATION DES COMITÉS DU DÉVELOPPEMENT DURABLE (CDD)

Le ministre Assahoré Konan Jacques a officiellement lancé, le 12 février 2025, à Abidjan, l'installation des Comités du développement durable (CDD). Cette initiative vise à renforcer l'adaptation et la résilience de la population ivoirienne face aux défis climatiques, conformément à la loi n°2014-390 du 20 juin 2014 sur le développement durable. Lors de la cérémonie, le ministre de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique a souligné que la crise environnementale est principalement due à « nos modes de production et de consommation non durables ». Il a également mis en avant le rôle essentiel des CDD comme « véritables laboratoires pour le changement transformationnel », indispensables pour intégrer le développement durable dans la société et mettre en œuvre le plan d'action climatique national.





LANCEMENT DE « MA PETITE SCÈNE SCOLAIRE » : LE MINISTÈRE DE LA CULTURE ET DE LA FRANCOPHONIE SENSIBILISE À LA PAIX

Le théâtre en milieu scolaire a été lancé, le mardi 11 février 2025, à la mairie d'Attécoubé, en présence du député-maire Danho Paulin, et bien d'autres autorités du ministère de la Culture et de la Francophonie, au nombre desquelles le directeur régional dudit ministère, Touré Abdoul Kadr. Tout en se réjouissant du retour du théâtre en milieu scolaire en cette année électorale, Touré Abdoul Kadr a parlé de ses bienfaits en ces termes : « Le théâtre peut contribuer à promouvoir la paix. Il permet de questionner le citoyen sur le rôle qu'il doit jouer pendant les périodes électorales, surtout des jeunes qui sont manipulés à longueur de journée par nos politiques. Il permet aussi de connaître le rôle des politiques. Le théâtre permet de porter des messages de sensibilisation, afin qu'il y ait l'accalmie, la paix en période électorale. Nous voulons pour les élections de 2025 zéro mort ».

>>>

VU SUR LE NET

Economie (2)



MILLIARDS DE FCFA POUR APURER UNE PARTIE DE LA DETTE" : LE MINISTÈRE DES FINANCES DÉNONCE UNE "FAKE NEWS"

Le ministère ivoirien des Finances et du Budget a démenti l'information selon laquelle le Président Alassane Ouattara aurait instruit Adama Coulibaly, le ministre des Finances et du Budget pour le lancement d'une collecte de fonds afin "d'apurer une partie de la dette ivoirienne et répondre aux besoins financiers du Trésor". "Cette annonce est une fake News", a démenti de façon formelle ledit ministère sur son compte officiel Méta consulté, le mardi 18 février 2025, par Abidjan.net.



LE DIRECTEUR GÉNÉRAL DU BUDGET ET DES FINANCES, TRAORÉ SEYDOU, FAIT L ÉTAT DES LIEUX DES RÉALISATIONS BUDGÉTAIRES ET ESQUISSE DE GRANDES ORIENTATIONS

La Direction générale du Budget et des Finances (DGBF) a clôturé, le samedi 15 février 2025, à Yamoussoukro, son séminaire bilan annuel. Cet événement, placé sous le thème « Bilan de l'exercice budgétaire 2024 et perspectives 2025 », a permis de dresser un état des lieux des réalisations budgétaires et d'esquisser les grandes orientations pour l'année en cours. Selon une note partagée à Abidjan.net, ce mardi 18 février 2025, lors de son intervention, Traoré Seydou, directeur général du Budget et des Finances, a salué la performance enregistrée en 2024 dans la mise en œuvre des objectifs définis dans le Plan d'Actions Stratégiques (PAS). Il a souligné que les efforts déployés ont permis de garantir une gestion efficace des finances publiques et d'assurer le respect des engagements budgétaires.





IMPACT DES ACTIONS GOUVERNEMENTALES : MAMADOU TOURÉ DANS LE WORODOUGOU LES 20 ET 21 FÉVRIER

Après la région des Grands Ponts, le ministère de la Promotion de la Jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, et l'ensemble de ses collaborateurs déposent leurs valises dans le Worodougou, les 20 et 21 février 2025. Ce déploiement vise à créer non seulement la proximité avec les jeunes de cette partie de la Côte d'Ivoire, mais aussi et surtout à promouvoir et évaluer l'impact des actions gouvernementales mises en place en faveur de la jeunesse ivoirienne. Ainsi, ce sera l'occasion pour les populations de Séguéla et de Kani de découvrir les opportunités d'insertion et de formation adaptées à leurs besoins, et d'échanger directement avec le ministre Mamadou Touré.



GRATUITÉ DU RETRAIT DU CERTIFICAT DE NATIONALITÉ CONFIRMÉE (OFFICIEL)

Le ministère de la Justice et des Droits de l'homme a, dans un communiqué consulté par Abidjan.net, ce mardi 18 février 2025, rassuré sur la gratuité du retrait du certificat de nationalité pour tout demandeur s 'étant acquitté des frais de 3000 FCFA lors de la demande en ligne. « Le ministère de la Justice et des Droits de l'homme rappelle que les seuls frais à acquitter lors de la demande en ligne s'élèvent à 3000 FCFA, payables lors de ladite demande. Le retrait de l'acte physique, qui a la même valeur juridique que la version électronique, est totalement gratuit », informe le communiqué.



AGENCE DE PRESSE

Société 🕑



SUR L'EAU ET L'ASSAINISSEMENT AU CONGRÈS DE L'AAEA À KAMPALA

Le ministre ivoirien des Eaux et forêts, Laurent Tchagba, a obtenu l'adhésion unanime des pays membres de l'Association africaine de l'eau et de l'assainissement (AAEA) à la reconduction de la Déclaration d'Abidjan de 2023, lors du 22e congrès international et exposition qui se déroule à Kampala, en Ouganda, mardi 18 février 2025, rapporte un communiqué transmis à l'AIP. Au cours d'un dialogue ministériel, tous les représentants des pays membres de l'AAEA ont donné leur accord pour la reconduction de la Déclaration intitulée « Pour une gestion durable des ressources et un accès universel à l'eau et à l'assainissement en Afrique », après les argumentations détaillées du ministre ivoirien des Eaux et forêts, qui a dirigé la délégation ivoirienne lors de ce Congrès.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement

en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.officiel



@gouvci



@gouvci.officiel



gouvcivideo





+225 07 87 36 36 36









Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG). Contact: +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email: info@cicg.gouv.ci - Site Web: www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

www.gouv.ci

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale